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随着春节临近袁 毕拉河林业公司院内和
林业文化广场的绿植披上了节日野盛装冶袁流
光四溢尧绚丽夺目袁不仅野点亮冶了年味袁更照
亮了职工群众的心田遥
近日袁 笔者实地探访公司美化亮化工作

现场袁感受这一新变化带来的喜庆与温暖遥
施工现场袁职工冒着严寒安装灯具尧调试

光源尧检查线路遥 野考虑到天气原因袁我们每
天都会到安装场地仔细检查一遍袁确保灯源
正常使用遥 冶公司综合服务中心负责人李鹏
飞介绍说袁野这些天袁职工加班加点就是为了
能在春节前完成这项任务袁让群众度过一个
喜庆尧祥和的春节遥 冶
综合服务中心副主任赵文才说院野我们充

分考虑节能和环保的要求袁选用了多种灯具和
光源袁通过不同的组合和布局袁让绿植在夜色
中呈现出立体感和层次感袁营造出丰富多彩的
视觉效果遥 冶
在这次美化亮化工作中袁 新入职职工也

参与其中袁陈云龙感慨道院野真切感受到了团
队力量带来的成就感袁看到这些灯光亮起的

一瞬间袁所有辛苦都是值得的遥 冶
野这些灯光太美了袁感觉特别喜庆袁年味

儿越来越浓了浴 冶
野每天晚上我都会带着孩子来这里散步尧

打卡遥 冶
野希望家乡越来越美袁我们的日子越过越

红火遥 冶
噎噎噎噎
在张灯结彩尧喜气洋洋的氛围中袁群众结

伴观赏尧驻足拍摄袁对亮化景观赞不绝口遥
此次美化亮化工作不仅是一次环境升

级袁更是一种情感传递袁让职工群众在忙碌的
生活中找到归属感和幸福感袁 感受到来自公
司的关怀和温暖遥

璀璨灯光野点亮冶多彩年味

连日来袁绰源森工公司党委组成慰
问组袁看望慰问困难党员袁了解他们的
家庭生活状况和存在的困难袁并送去党
组织的关怀和温暖遥

陈慧敏 初尧 摄

本报讯 渊通讯员 李凤伟
耿涛冤新春将至袁得耳布尔森
工公司多举措守好野节前关冶袁
筑牢野平安线冶袁坚决防范各类
安全事故发生遥

该公司将安全生产责任
落实到每一个岗位尧每一个环
节袁 成立安全生产检查组袁以
实地走访尧现场查看相结合的
方式袁重点聚焦办公楼尧车库尧
生产作业车间等关键场所袁检
查各基层单位应急措施落实
情况尧 消防设施的配备与运
行尧 用火用电安全等内容袁针
对检查中发现的问题现场反
馈袁提出整改建议袁督促相关
单位立即整改遥 同时袁要求各
基层单位强化日常安全自查袁
加大安全生产监督检查力度袁
及时消除潜在安全隐患袁保障
各项安全措施落到实处遥
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连日来袁 绰尔森工公
司党委组成综合考核组袁
开展 2024年度党建工作
考核袁采取查阅资料尧交流
座谈等方式袁 全面检验各
基层党组织党建工作成
效袁深入挖掘总结好经验尧
好做法袁 对存在的问题提
出整改意见和要求袁 并结
合日常工作完成情况逐项
打分和综合评价遥

李学玲 摄

姻 孙琦夫 刘珍毓

加快构建现代林业产业体系
记者走基层

冬日的内蒙古大兴安岭袁寒风凛冽袁漫天雪花
悄然飘落袁兴安大地披上了银装遥
在距离伊图里河林业公司所在地 10 公里的

中心苗圃内袁 一座座苗床上覆盖着厚厚的防寒毡
和草帘袁630 余万株云杉尧樟子松尧西伯利亚红松
及丁香幼苗正静静地躺在里面袁 为明年的成长积
蓄着能量遥

野我们在去年 10月就着手做好苗木防寒工作袁
不仅在冻拔期内防止苗木遭受冻害袁还能起到减
少水分蒸发尧隔绝雨雪尧储存热量尧保护根系的作
用袁增强苗木抵御低温冻害的能力遥 冶伊东经营管
护中心渊中心苗圃冤党支部书记冷雪江告诉记者袁
在全体员工的共同努力下袁全年产苗 801.8万株袁
不但实现公司在人工造林尧补植补造尧退化林修
复等工作中用苗自给自足袁 还销售造林苗木 358
万株遥

随着最后一笔 108.368万元的造林用苗款打
入伊图里河林业公司账号袁公司造林用苗销售金额
达到 663万元袁产值再创新高袁产业转型升级取得
进展遥

2024年袁公司立足自身优势发展特色产业袁在
做好苗木产业的同时袁依托丰富的饲草资源袁积极
开发林草经济袁构建完整的饲草收割产业链遥 与牙

克石市鸿森草业加强合作袁本着互利共赢的原则袁
建设规模化尧标准化尧现代化饲草收割产业袁通过
对 38个地块尧18920亩草场的科学规划和合理利
用袁实现了经济利润和生态保护双赢遥

野温河生态功能区位于内蒙古大兴安岭东南坡袁
是大兴安岭森林向松嫩平原过渡地带袁 适宜的自
然环境袁非常适合优质牧草生长遥 冶公司产业发展
中心副主任王杨告诉记者袁全年共收割 3200吨饲
草袁实现收入 180万元遥
据了解袁在与鸿森草业合作过程中袁公司严守

生态保护红线袁强化森林资源管理袁插旗标识造林
地块袁 将制作的矢量图发送到收割牧草作业人员
的手机上袁防止其进入造林地打草袁杜绝毁坏未成
林造林地情况发生遥所有作
业人员严格遵守森林资源
管理和森林防灭火规定袁持
通行证方可入山作业遥

伊图里河林业公司党
委副书记尧总经理段永清告
诉记者袁在下一步的产业发
展规划中袁公司将积极调整
产业结构袁通过合资合作等
方式做强做大饲草产业的

同时袁充分利用好现有资源袁深挖发展潜力袁积极
谋划林药间作项目遥 同时袁依托伊图里河国家湿地
公园建设尧湿地展馆尧崔曾女纪念林尧伊图里河镇
原商业公司旧址尧铁路分局尧伊机厂旧址及自然旅
游资源袁打造精品旅游驿站袁让越来越多的绿色产
品走出大山袁让越来越多的游客走进大山袁全力推
动企业增效袁带动职工增收遥

院
在伊图里河林业公司的采访中袁 记者深切体

会到他们在追求经济利润与生态保护双赢道路上
的坚定与执着遥 从细致培育的苗木到蓬勃生长的
饲草袁 每一个产业环节都紧密地与生态保护相结
合袁不仅守护了绿水青山袁更推动了产值创新高和
产业结构的优化升级遥

让经济利润和生态保护双赢
要要要 伊图里河林业公司谋定野方向冶汇聚产业发展合力

姻 本报走基层融媒体采访组记者 赵兴祖 姚旭峰 通讯员 王刚 张子坤
临近春节袁 阿里河森工公司食用菌

科技产业园区迎来了一年中最忙碌的时
节遥 近日袁笔者走进生产车间袁只见自动
化食用菌生产线高速运转尧开足马力袁伴
随机器的轰鸣声袁 职工忙碌而有序地装
袋尧灭菌尧接种尧转运尧上架袁整个车间一
派繁忙景象遥

野标准化生产车间现有生产线一条袁
日产量可达 2万袋袁实行以销定产袁预计
今年生产滑子菇菌袋 170万袋左右遥 冶食
用菌科技产业园区负责人李井泉介绍说遥
技术员孙福全每天都要在园区里查

看生产各环节袁把好质量关遥 孙福全说院
野我们生产的滑子菇菌袋料袋紧实尧出菇
品质好袁为了持续提升生产品质袁我们不
断改进生产工艺袁采用预湿锯末生产袁生
物转化率显著提高袁 灭菌效果和食用菌
菌袋成品率也大幅提升袁 实现了经济效
益最大化遥 冶
今年袁公司着力推动食用菌产业提质

增效袁严格按照野蒙字标冶生产标准和技术
操作规程管理袁围绕设施升级尧技术提升尧
产业链延伸等方面袁 采取引进技术指导尧
培养生产技术团队尧举办技术培训班等措
施袁升级改造锅炉尧套袋机尧灭菌柜等生产
线设备袁实现生产线全过程零污染遥

提起新设备袁 职工纷纷赞不绝口院

野园区升级后的液体
菌种设备投入使用

后袁 我们从事液体接种工作时轻松了许
多遥 冶在设备升级之前袁菌种接种工作需
要 10个人完成袁 引入液体菌种设备后袁
同样生产量仅需 5个人就能完成袁 不仅
减少了人力投入尧缩短了工作时间袁还大
幅提高了菌种成活率遥

据了解袁 食用菌科技产业园区自
2014年建立以来袁经过多年探索袁已实现
集菌种研发尧菌袋生产尧养菌种植尧菌袋
销售尧技术培训于一体袁拥有较为成熟的
生产技术和稳定的销售渠道袁 并把周边
的培植户逐步野嵌入冶食用菌产业链上袁
不仅为公司产业发展壮大注入了活力袁
同时也拓宽了职工群众的增收渠道遥
公司产业发展中心党支部书记温军

表示袁公司将立足食用菌产业优势袁探索
食用菌产业高质量发展新路子袁 通过以
点带面尧优化布局尧完善链条尧联户带户袁
不断扩大产业发展规模袁 把食用菌这块
金字招牌擦得越来越亮遥
当笔者走到厂房外袁 叉车的马达声

再次响起袁 一车车排列整齐的菌袋被运
往养菌室遥 厂房内袁温暖的灯光洒在职工
的脸庞上袁 热气腾腾的蒸汽不断喷涌而
出袁 预示着新一年将会迎来红红火火的
好收成遥

铆足干劲 冲刺野开门红冶

近日袁克一河森工公司开启新一轮食
用菌生产季遥在产业发展中心食用菌生产
基地袁前期生产准备工作正在有条不紊地
进行着遥
在锯末加工区域袁职工操纵装载机将

桦木原料堆砌在楞垛上袁 再截成 1.5米左
右长的木段袁摆放在操作台上袁等待着被
机器粉碎成均匀细小的锯末遥 基地每天生
产 14至 15吨锯末袁这些锯末是黑木耳菌
包的重要野基质冶袁为黑木耳的生长提供所
需养分遥

野今年菌包生产任务共计 145万袋袁
其中黑木耳 120万袋尧滑子菇 20万袋尧大
球盖菇 5万袋遥 为实现食用菌生产目标袁
公司在人力尧物力和技术方面都做了充足
准备遥 冶公司产业发展中心党支部书记董

登科介绍说遥
设备是生产的野主

力军冶袁从搅拌尧装袋到灭菌尧接种袁每一个
环节都离不开它们的精准运行遥技术人员
对所有生产设备进行全面检修和维护保
养袁认真检测尧调试关键部件袁确保设备顺
利投入新一轮生产野战斗冶曰实验室技术人
员做好菌种培养各项准备工作袁切实提高
食用菌的产量与品质遥公司还对职工开展
岗前培训袁让职工熟练掌握各个生产环节
的技术要领曰与其他森工公司建立长期稳
定的合作关系袁保证原材料的充足供应与
质量稳定遥
董登科表示袁一切前期准备工作就绪

后袁食用菌生产基地将于 2月 5日正式生
产食用菌菌包袁不仅承载着培植户增收的
希望袁也为公司产业发展注入了动力遥

野满弦冶开工 奏响野生产曲冶

本报讯渊通讯员 刘继阳冤去年以来袁大杨树林
业公司紧盯关键节点和重点环节袁打出安全生产
野组合拳冶袁确保安全生产形势持续稳定向好袁为公
司高质量发展保驾护航遥
该公司坚持野党政同责尧一岗双责尧齐抓共管尧

失职追责冶和野三管三必须冶袁全面落实全链条安全

生产监管机制袁明确责任分工尧健全工作机制袁确
保各项安全制度措施到位曰定期召开安全生产工
作相关会议袁保持高度警惕袁坚决克服麻痹思想和
侥幸心理曰深入开展安全生产风险隐患排查袁发放
整改通知袁把隐患解决在萌芽状态曰严格职业卫生
管理袁规范职业卫生档案袁为基层单位食堂配备液

化气警报器袁为微波站配备灭火球曰分层次尧分批
次举办安全生产培训班袁组织 90名四轮车驾驶员
考取驾驶证袁杜绝无证驾驶曰在野安全生产月冶活动
期间袁制作安全生产横幅尧宣传旗袁发放安全生产
宣传单袁开展消防安全演练等活动袁增强职工群众
的自我保护意识和自救互救能力遥

大杨树林业公司

打出野组合拳冶 织密野安全网冶

姻 本报野新春走基层冶融媒体报道组通讯员 潘志鹏

姻 本报野新春走基层冶融媒体报道组通讯员 郑云涛


